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Aos três dias do mês de abril do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a oitava SESSÃO ORDINÁRIA da primeira Sessão 
Legislativa, da sétima Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão do Triunfo. 
Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os Vereadores: Diogo 
da Rocha Vaz, Alex Sandro Fallavena da Rocha, Manoel Renato dos Santos Silva, Mateus 
Romeira de Lima, Luciane Teifke Pacheco, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi e 
Rodrigo Semensatto de Lima. Havendo “quórum”, o Presidente Nercio, invocando a proteção 
de Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 007/17, previamente recebida pelos edis, foi 
discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura das correspondências 
RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. n° 077/2017 respondendo proposições apresentadas 
por esta Casa Legislativa. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Convite para 1° torneio feminino 
no Ginásio de Esportes de Barão do Triunfo. EXPEDIDAS À PREFEITURA:  Of. n° 011//17 
enviando proposições aprovadas na Sessão Ordinária de 27 de março de 2017; Of. nº 
012/17 convite para reunião para tratar sobre assunto direcionado ao Projeto de Lei nº 
009/17; Of. LEG. nº 007/17 informando aprovação do Projeto de Lei nº 008/17; Of. LEG. nº 
008/17 informando aprovação do Projeto de Lei Legislativo nº 001/17; Of. LEG. nº 008/17 
informando aprovação do Projeto de Lei Legislativo nº 002/17. EXPEDIDAS TERCEIROS: 
Não houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os Vereadores previamente inscritos 
foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR RENATO, saudou 
o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu 
o prefeito, o contador Seixas e o jurídico da prefeitura que estiveram prestando 
esclarecimentos sobre o projeto de lei sobre o Faps, sobre o qual havia muitas dúvidas, não 
que os vereadores não tenham pressa para votar este projeto, pois enquanto não for feito o 
parcelamento, o município estará no Cadim e no Serasa, porém no momento que for feito o 
parcelamento da dívida, o município se normaliza. Isso é uma grande preocupação por 
causa dos recursos que vêm, pois se o município não estiver em dia com as contas, os 
recursos podem ser perdidos e com certeza não é essa a intenção dos vereadores porque 
todos precisam dos recursos federais que sempre são bem aplicados no município. 
Comentou que há um projeto novo na Casa sobre um repasse para o Consepro de R$ 
37.000,00 (trinta e sete mil reais), não é um valor muito alto, mas é melhor do que nada. 
Neste projeto também há um repasse para a APAE, uma entidade que trabalha com os 
recursos que conquista, há uma dificuldade da prefeitura fazer os repasses, mas o jurídico 
da prefeitura está conseguindo alguns caminhos para fazer estes repasses. Agradeceu as 
informações que o prefeito mandou, as quais foram pedidas pelos vereadores. Comentou 
que quer sempre estar atualizado com o que está acontecendo. Comentou que alguns 
pedidos de providências foram feitos, mas está em andamento melhor de quando foi 
vereador em outra Legislatura, na qual faziam pedidos e as respostas vinham distorcidas. 
Usou a tribuna o VEREADOR MATEUS, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores 
e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou a equipe da escola José Joaquim de 
Andrade pelo jantar que promoveu no CTG, um evento que superou as expectativas, 
aconteceu em boa hora, uma ação para tentar melhorar a escola que está bem debilitada, 
inclusive tem tentado ajudar de alguma forma. Parabenizou a patronagem do CTG porque 
percebe que estão sendo feitas algumas melhorias na estrutura; fizeram banheiros novos. 
Comentou que poucas cidades têm CTGs com estrutura tão boa como o CTG da nossa 



 

 ATA 008/17  2 
 

 

cidade. Agradeceu ao prefeito, a vice-prefeita, ao contador e ao procurador do município que 
prestaram esclarecimento sobre o projeto do Faps, um projeto complexo com valor alto e 
prazo bem longo, mas o que lhe preocupava era a taxas de juros a ser empregada, mas 
como a taxa de juro é 1% (um por cento) simples, é um valor irrisório comparado ao valor 
total. Reafirmou uma Indicação que fez na qual solicitou uma reunião com o Executivo para 
tratar das obras que estão paradas no município e também poderia aproveitar esta reunião 
para tratar sobre o concurso que ainda lhe causa grande preocupação, inclusive na semana 
passada alguns aprovados estiveram procurando informações. Relatou que na semana 
passada uma pessoa lhe falou que estava em dúvida porque no site da prefeitura não 
aparece as informações, ficando muitas dificuldades para conseguir informações. Pediu 
novamente para que seja agendada uma reunião para tratar deste assunto para todos terem 
a mesma linha de raciocínio. Comentou sobre as licitações que poderiam ser tratada na 
mesma reunião, disse que sabe que faltou alguns materiais, mas seria bom ouvir todos os 
lados antes de fazer qualquer especulação. Afirmou que os vereadores são representantes 
do povo e as pessoas os procuram para buscar informações e ele gosta de ter informações 
fidedignas. Agradeceu a todos e convidou a todos para comparecerem novamente. Usou a 
tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Agradeceu a presença do prefeito Elomar, do contabilista 
Seixas e o procurador Joel que estiveram nesta Casa esclarecendo dúvidas sobre o Faps. 
Afirmou que a dívida do Faps é de R$ 1.373.864,61 (um milhão trezentos e setenta e três 
mil oitocentos e sessenta e quatro reais e sessenta e um centavos) até dezembro de dois 
mil e dezesseis, parte patronal que o município devia. Comentou que lhe chamou a atenção 
hoje, pois em anos anteriores várias vezes foram pedidas reuniões com a prefeitura, mas 
poucas vezes o procurador do município na outra administração veio aqui, porém hoje 
gostou da atitude do procurador Joel quando olhou para o assessor jurídico da Câmara e 
disse: Vamos achar uma solução juntos. Ressaltou que isso era o que sempre cobrava na 
outra legislatura, o ex-prefeito Rui sempre vinha nas reuniões, mas com o procurador era 
muito difícil o diálogo com ele, então parabenizou o procurador Joel pela simplicidade e pela 
vontade de ajudar o município buscando parcerias com o Jurídico da Câmara. Acrescentou 
que deseja que não seja somente no começo, mas perdure pelos quatro próximos anos. 
Enfatizou que as respostas dos pedidos estão vindo melhores do que vinha na legislatura 
anterior, mas tem uma reclamação, uma cobrança de todos os vereadores da legislatura 
anterior; há dois pedidos de indicação vencidos e sem resposta, dois pedidos de informação 
vencidos e sem resposta e nove pedidos de providências vencidos e sem respostas. Falou 
que é começo, deve entender um pouco, mas deixou o recado que isso é inadmissível, então 
quer que o prefeito olhe os pedidos e mande as respostas logo para esta Casa. Parabenizou 
a nova equipe que está cuidando do ginásio de esportes porque há muitos elogios a respeito 
do ginásio, sobre a limpeza, tem cerveja bem gelada em copos de vidro e várias outras 
melhorias. Parabenizou o jantar feito pela escola José Joaquim de Andrade, para o qual o 
CTG cedeu o espaço à escola sem cobrar nada, uma parte cultural do CTG. Convidou a 
todos para um baile no CTG, onde não precisa entrar pilchado. Falou ao vereador Mateus 
que sobre o seu pedido das máquinas do Estado, vem batalhando com o secretário Giovani 
Feltes para conseguir essas máquinas do Estado. Ressaltou que já está encaminhado o 
pedido, mas por estar para ser mudado o secretário de obras do estado não adiantava fazer 
uma reunião sobre o maquinário do exército. Parabenizou o menino Tomas Machado que 
representou todos os gaúchos no The Voice Kids usando pilcha em todas as apresentações 
e conseguiu ser campeão. Destacou que viu o Estado unido para votar no menino e este 
Estado que estava unido, deve estar unido da mesma forma na política, no município; na 
Câmara e no Executivo. Ressaltou que as críticas que são feitas aqui são para melhorar, 
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infelizmente às vezes deve pegar mais pesado para as coisas acontecerem. Afirmou que se 
indignou, pois viu uma postagem do Governador do Estado parabenizando o menino Tomas 
Machado e vários professores do Estado xingaram o Governador, reclamando que o mesmo 
não dá educação e reconhecimento para as crianças. Observou que o Governador estava 
fazendo um reconhecimento, então acha que as pessoas que para ele não são professores, 
estavam deixando passar um momento lindo do Estado para puxar política no assunto, o 
que acontece também aqui na cidade, onde vê muitas pessoas agradecendo por um trabalho 
que é obrigação da prefeitura, mas por problemas partidários algumas pessoas fazem 
comentários lastimáveis, pois o problema não é de três meses, mas de muito tempo. 
Acrescentou que vê até pessoas dizendo que lugar de doente é na APAE, sendo o fim do 
cabimento, principalmente vindo de pessoa formada como Assistente Social. Afirmou que 
não está passando a mão na cabeça de prefeito nenhum e quando estiver errado vai cobrar 
como faz sempre. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ALEX SANDRO, saudou 
o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu 
a presença do prefeito, da vice-prefeita, do contabilista Seixas e do procurador Joel que 
esclareceram dúvidas sobre o Faps. Parabenizou o prefeito pela contratação de empresa 
especializada em elaborar projetos, pois deve ter projetos bem feitos para ter retorno. Disse 
que teve uma boa notícia, a vinda da médica cubana. Ressaltou que na região da Serra do 
Herval as pessoas comentavam que não vai ter mais médicos cubanos, mas a secretária 
Nádia lhe falou que no máximo quarenta dias teria uma médica, embora muitos não 
acreditasse hoje ela já está no município. Parabenizou o secretário de obras Queixinho, pois 
com muitos problemas e estresse está conseguindo fazer as estradas, hoje fazendo o 
acesso de Barão do Triunfo a Arroio dos Ratos. Comentou que estradas para caminhão não 
é fácil e o secretário está tentando fazer onde tem transporte escolar. Parabenizou a atitude 
da Lucia, funcionária do tabelionato por pedir ajuda para a reforma da viatura da Brigada 
Militar. Enfatizou que pelo que se paga de impostos não precisaria de ajuda, mas a realidade 
é essa e se não for feito nada pode demorar até um ano para a viatura voltar ao trabalho. 
Agradeceu a presença de todos. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu o prefeito, o 
procurador Joel, o Seixas por ter vindo aqui fazer explanações sobre o Faps como foi 
discutido bastante na semana passada e hoje ficou claro os valores e montante do Faps. 
Agradeceu ao prefeito pela iniciativa de contratar uma empresa para fazer os projetos para 
buscar recursos para o município. Agradeceu em nome da bancada do PMDB o deputado 
Edson Brum por estar disponibilizando uma patrulha agrícola para o município, uma emenda 
da bancada do PMDB que contempla seis municípios, sendo que uma retroescavadeira é 
destinada à Barão do Triunfo. Ressaltou que é a primeira vez que vê um deputado estadual 
mandar um montante como esse. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram 
discutidas, votadas e aprovadas as seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 017/17 DO 
VEREADOR NERCIO que seja estuda a possibilidade de realizar a cedência de um monitor 
para APAE.INDICAÇÃO Nº 018/17 DO VEREADOR TIAGO que seja estuda a possibilidade 
de aquisição de uma ou mais lonas para eventos como a Festa da Uva e a Festa do 
Agricultor, sendo que as mesmas poderão ser alugadas para os demais eventos realizados 
no Município. INDICAÇÃO Nº 019/17 DO VEREADOR MATEUS que sejam realizados os 
seguintes serviços na Praça Municipal: Revisão elétrica, com troca de lâmpadas queimadas 
e colocação de mais pontos de iluminação; Colocação de mais lixeiras; Colocação de mais 
bancos; Disponibilização de internet Wifi; Reparo nos brinquedos da praça infantil. 
JUSTIFICATIVA: Nossa praça é um espaço muito amplo com muitas potencialidades, porém 
carece de maiores investimentos, tornando-a mais agradável, segura e acolhedora para os 
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visitantes e para a comunidade, transformando-a em um ponto de encontro para todos. Uma 
sugestão é que se busque parcerias com empresas para realização destas melhorias, como 
no caso de disponibilização de espaço publicitário no mobiliário urbano (bancos e lixeiras). 
Também pode-se buscar parceria na questão do sinal wifi, junto a empresa provedoras de 
sinal de internet que podem oferecer o serviço como forma de marketing. INDICAÇÃO Nº 
020/17 DO VEREADOR MATEUS que seja buscado junto ao governo do Estado ou que 
seja realizada contratação de empresa visando o uso de maquinário pesado, escavadeira 
hidráulica e trator de esteira para realização de melhorias nas estradas Linha Dona 
Francisca e Linha Dona Amália, como por exemplo alargamentos, encascalhamento e 
demais serviços necessários. JUSTIFICATIVA: Com o avanço das obras de asfaltamento 
em Sertão Santana, esse se tornara o acesso para nosso município mais viável, pois ao 
invés de percorrermos 40 km de estrada chão iremos percorrer menos de 20 km. Porém 
existem pontos precários nessas estradas, dificultando o transito, onde com o uso desse tipo 
de maquinário tornara a viagem até nosso município mais fácil tanto para carros quanto para 
caminhões e ônibus. Salienta-se ainda o serviço já realizado em parceria entre os municípios 
de Barão e Sertão na estrada da divisa que já trouxe diversas melhorias para esta via. 
INDICAÇÃO Nº 021/17 DO VEREADOR DIOGO que seja retomada as atividades da Banda 
Municipal. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 027/17 DO VEREADOR ILO que seja 
providenciado a construção de um bueiro seco na estrada da Linha Dona Amália nas 
proximidades da residência do Senhor Valdenir. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 028/17 DO 
VEREADOR ILO que seja providenciado patrolamento e reconstrução de dois bueiros na 
localidade Cerro dos Abreu, saindo da residência de Gerciano, passando pela pedreira do 
Senhor Bino indo até estrada geral. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 012/17 DO VEREADOR 
DIOGO que informe todos os funcionários concursados em atividade, funcionários que estão 
recebendo FGs, funcionários licenciados, de atestado e em férias, se haver funcionários 
remanejados e readaptados que informe quem, atual função e o motivo do remanejamento, 
informem também o quadro de CCs com nome e função. MOÇÃO DE APOIO Nº 001/2017 
DE TODOS OS VEREADORES propõe que Câmara Municipal encaminhe 
MANIFESTAÇÃO DE APOIO ao Projeto de Lei Federal nº 2251/2015, a ser enviada aos 
deputados Sérgio Ivan Moraes e Heitor Schuch, signatários do mesmo. Justifica-se a 
presente moção, eis que o Projeto de Lei Federal nº 2251/2015. Pretende regulamentar o 
processo de classificação de tabaco produzido por produtores integrados, o local de entrega 
da produção às indústrias integradoras e outras providências, o qual será de grande valia 
para os fumicultores da região. MOÇÃO DE AGRADECIMENTO Nº 002/2017 DE TODOS 
OS VEREADORES propõe que a Câmara Municipal encaminhe MANIFESTAÇÃO DE 
AGRADECIMENTO A BRIGADA MILITAR DE BARÃO DO TRIUNFO. Justifica-se a presente 
moção, pelos prestimosos serviços energicamente prestados pela Brigada Militar, junto de 
nosso Município em prol da segurança pública do povo baronense. A seguir foi discutido, 
votado e aprovado por unanimidade o PARECER CONTRÁRIO DA COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E BEM ESTAR SOCIAL sobre o Projeto de Lei n° 06/2017. 
Após também foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade a DIÁRIA DO 
VEREADOR NERCIO Ida Curso TCE, em Porto Alegre, dia 28 de março de 2017 e a DIÁRIA 
DOS VEREADORES NERCIO, DIOGO, MATEUS, RODRIGO E SANDRO Ida a reunião 
com a CEEE em Porto Alegre, dia 14 de março 2017. Após, passou-se ao espaço dos 
LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR RENATO, Líder do PMDB, 
saudou novamente quem não estava presentes em sua primeira saudação. Agradeceu ao 
Executivo com os assistentes, em especial a secretária Nádia, pois na Sessão passada 
comentou sobre a médica que estava chegando e hoje já está no município, por isso deseja 
que faça um bom serviço como a médica anterior que ficou dois anos no município. 
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Agradeceu ao Flavio, secretário da educação e ao transportador Luiz Carlos que veio pedir 
mudanças de trajeto na localidade de Água Fria, não vai aumentar em nada a distância, mas 
teria de mudar o roteiro para isso a secretaria já analisou e fica muito feliz por isso, são 
pessoas que realmente se preocupam com os alunos. Agradeceu a Lucia pela ação dela, já 
aconteceu outras vezes no município da população contribuir para a Brigada poder atender 
a todos. Comentou que tem orgulho da Brigada, ela está sabendo separar o mal elemento 
das pessoas boas, isso era o que a população precisava. Usou a palavra o VEREADOR 
DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Falou que fica contente quando as pessoas vêm à Câmara 
acompanhar o trabalho dos vereadores e fiscalizar assim como os vereadores fazem, 
fiscalizam o executivo e os trabalhos do município. Saudou o ex-vereador Marcos e a vice-
prefeita Laureni e os demais. Agradeceu ao assessor Claudio Leski do deputado Pedro 
Pereira, o qual fez uma visita ao município nesta semana, juntamente com um vereador de 
Mariana Pimentel. Falou que o deputado está disposto a mandar uma emenda e no próximo 
mês estará se reunindo para ver que tipo de emenda poderá cadastrar para o município 
neste ano. Comentou que os deputados estaduais cadastram emendas que vão a votação 
na Assembleia, sendo as vezes aprovadas, mas sempre vale a boa vontade dos deputados 
que tentam ajudar. Agradeceu ao jantar da escola José Joaquim de Andrade, um belo evento 
para arrecadar recursos para a escola. Agradeceu ao Executivo que foi recebido pela 
Câmara hoje. Comentou que ficou feliz com repasse para o Consepro e para APAE. 
Acrescentou que Barão do Triunfo é o único município da região que tem uma comissão de 
segurança organizada com CNPJ e pode angariar recursos do Executivo. Usou a palavra a 
VEREADORA LUCIANE, Líder do PSD, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores 
e as pessoas que se faziam presentes. Falou que esteve no jantar da escola José Joaquim 
de Andrade e parabenizou todos os professores e funcionários. Agradeceu a presença do 
prefeito, da vice-prefeita, do jurídico e do Seixas pelas explanações sobre o projeto do Faps. 
Falou que na quinta-feira a bancada de seu partido lhe informou que há o Plano de 
Recuperação Estadual das Estradas do Interior e tomou liberdade de ir até a Assembleia 
entregar pessoalmente um pedido para inclusão do município no Plano. No momento está 
aguardando ser marcada uma reunião com o secretário Edson, onde também será decidida 
qual estrada entrará no Plano. Agradeceu a presença de todos. Usou a palavra o 
VEREADOR TIAGO, Líder do PP, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Frisou sobre o trabalho da Lucia do cartório que está 
angariando recursos para recuperação da viatura da Brigada. Ressaltou que deve divulgar 
a todos para quem poder deixar suas contribuições. Agradeceu a presença do prefeito e do 
Assessor Jurídico que estiveram na Câmara conversando sobre a dívida do Faps, inclusive 
há uma questão jurídica que pode impedir de ser parcelada a dívida em cento e vinte meses, 
acha bastante, mas vai ser estudado o projeto. Afirmou que o Elias lhe falou que foi renovada 
a filantropia da Emater, um encargo que a Emater não precisa pagar, então podem continuar 
por mais três anos atuando no Rio Grande do Sul e no nosso município, o que incentiva 
muito a diversificação de cultura, embora a própria Emater afirma que não é para parar com 
a planta de fumo, mas ter alternativa de renda. Parabenizou o Garigan e Franci pelo trabalho 
no Ginásio, onde tem um ambiente bem agradável. Comentou sobre a iluminação pública 
que tem muita precariedade no centro e no interior e pediu providências. Neste espaço, usou 
a palavra o PRESIDENTE NERCIO, saudou novamente quem não se fazia presente na 
abertura da Sessão. Deixou um agradecimento especial ao deputado Marcelo que esteve 
presente ontem nesta Casa oficializando uma emenda parlamentar no valor de R$ 
500.000,00 (quinhentos mil reais) que serão aplicado R$ 250.000,00 (duzentos e cinquenta 
mil reais) em saúde e R$ 250.000,00 (duzentos e cinquenta mil reais) em pavimentação. 
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Agradeceu as pessoas que estavam presentes na recepção, o Adilson, a Soila, o Sergio, a 
Madalena, o Marciano, senhor Nelson e o prefeito. Agradeceu pela atitude e avisou os 
vereadores que na próxima segunda-feira a secretária Nádia quer comparecer nesta Casa 
para apresentar a nova médica cubana que já está no município. Comentou que a outra 
médica cubana foi embora sem ter sido apresentada aos vereadores. Agradeceu ao prefeito, 
contador e o procurador por vir aqui esclarecer o projeto do Faps. Agradeceu ao Garigan 
pelo convite para o torneio e o elogiou pelo trabalho realizado no ginásio. Agradeceu ao 
deputado Edson Brum pelo empenho em ceder uma retroescavadeira para o município, 
sendo o segundo deputado estadual a colocar recursos no município, em dois mil e quatorze 
o deputado Esperotto, hoje prefeito de Guaíba, trouxe uma van no valor de R$ 100.000,00 
(cem mil reais), inclusive o vereador Mateus ajudou a elaborar o projeto. Nada mais havendo 
a tratar determinou encerrada a presente Sessão, convidando a todos para a próxima 
Sessão Ordinária, dia dez de abril de 2017, no mesmo horário e local. 
 
 

Sala de Sessões, 03 de abril de 2017. 
 

 
 

NERCIO DA SILVA AMBOS          RODRIGO SEMENSATTO DE LIMA 
Presidente                                                1°Secretário 


